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Un nouveau plan stratégique du RSBJ est en cours de construction et nous aimerions vous informer de l’évolution de ce dernier 
car pour une institution comme le RSBJ, le plan stratégique est très important.

Une réponse pertinente aux besoins populationnels 
des habitants du Balcon du Jura

INSTITUTION - PLAN STRATÉGIQUE RSBJ 2021-2025

Pourquoi est-ce 
si important ?

Tout d’abord, c’est une exi-
gence cantonale et fédérale. Pour 
le département de la santé canto-
nale, chaque institution doit suivre 
la politique sanitaire élaborée. C’est 
un moyen de contrôle et de mana-
gement non seulement cantonal 
mais aussi fédéral car celui-ci s’ins-
crit dans la politique fédérale sur la 
santé.

Ensuite, un plan stratégique est 
la vision que souhaiterait le conseil 
d’administration et sa direction 
générale sur le devenir du RSBJ 
dans quatre ans. C’est donc la 
feuille de route que nous formu-
lons à moyen terme et ce que nous 
souhaiterions que le RSBJ soit en 
2025. Vous conviendrez donc de 
son importance….

Une commission ad hoc com-
posée de trois membres du conseil 
d’administration, du conseil de 

direction générale et d’un consul-
tant externe, travaillent depuis 
quelques mois sur ce plan qui doit 
aussi formuler les objectifs selon 
des axes permettant d’atteindre 
cette vision. Une fois formulé ce 
document doit être débattu au 
conseil d’administration a� n de le 
� naliser. C’est donc un long proces-
sus nécessaire a� n d’être le plus per-
tinent en regard des enjeux agissant 
sur le système de santé. En e� et, le 
plan stratégique est une référence 
tant la direction que les employés 
mais aussi la direction générale 
de la santé ainsi que tous les par-
tenaires. C’est un peu la boussole 
pour notre institution surtout lors 
de mauvais temps et dieu sait que 
ces derniers temps nous ne sommes 
pas épargnés…

Où en sommes-nous ?
Une première version de la com-

mission a été validée par le conseil 

d’administration. Nous devons 
désormais la rédiger et dévelop-
per les di� érents axes a� n que la 
direction générale puisse formu-
ler les objectifs et les moyens pour 
atteindre cette vision.

Mais quelle est cette vision 
alors ?

Je ne trahis pas un secret en 
vous dévoilant que la vision est 
de devenir un modèle de réseau 
de soins intégrés dans une région 
périphérique comme la nôtre en 
adéquation avec la politique sani-
taire du canton et complémentaire 
aux infrastructures régionales et 
cantonales. Le but principal est 
de répondre aux besoins de notre 
population du balcon du Jura et 
sa région a� n de permettre à cha-
cun de non seulement recouvrir sa 
santé mais également la mainte-
nir et surtout la promouvoir. Nous 
pensons que le vœu de chacun est 

d’avoir des services de qualité, e�  -
cace a� n de vivre le plus longtemps 
possible chez soi et d’être soigné 
par des professionnels compétents. 
Ces derniers travaillent en colla-
boration avec divers spécialistes 
a� n d’o� rir une gamme de pres-
tations adaptées aux besoins des 
personnes. Nous pensons que le 
médecin de famille est au centre de 
ce réseau pour orienter le patient et 
assurer la continuité des soins.

La Confédération estime d’ail-
leurs, que la réalisation générali-
sée d’une prise en charge axée sur 
le patient et d’une coordination 
plus étroite entre les fournisseurs 
de prestations présente un poten-
tiel important encore inexploité. 
Engagé depuis plus de dix ans dans 
cette orientation, voici ce que le 
RSBJ aimerait pouvoir idéalement 
o� rir dans quatre ans.

� ierry Luthringer, 
membre du conseil d’administration
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La journée de la tendresse à l’EMS
La journée de la tendresse est 

née de la Saint-Valentin, une 
journée remplie d’amour et de 
joie pour les résidents de l’EMS 
l’arbre de vie.

Quelques jours avant l’événe-
ment, les résidents de l’EMS ont 
réalisé divers bricolages tels que 
des roses en papier crépon ou 
encore des cartes poétiques sur la 
tendresse afin de les placer dans 
le service de psychiatrie de l’âge 
avancée en guise de décoration.

Lors de la journée de la ten-
dresse, le personnel a nappé et 
décoré les tables du repas de 
midi, puis servi un apéritif aux 
résidents. Les résidents eux ont 

pâtissé des gâteaux moelleux 
au chocolat pour la collation de 
l’après-midi, celui-ci accompa-
gné d’un bon chocolat chaud. 

De la musique, des chansons 
d’amour ont ambiancé la journée. 
Le personnel a passé beaucoup 
de temps en relation individuelle 
avec les résidents afin de parta-
ger des échanges valorisants et 
réconfortants.

Nous remercions chaleureuse-
ment le personnel soignant pour 
l’organisation de cette journée 
ainsi que de l’amour et l’attention 
qu’ils apportent à nos résidents.

Signature ? A l'occasion de la Saint-Valentin, les résidents de l'EMS ont eu la surprise de 
recevoir plein d'attentions et d'affection de la part du personnel.
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Comptable
Au RSBJ depuis février 2016
32 ans, en concubinage
Domicilié aux Rasses
En dehors du travail :
J’aime beaucoup la 
musique. Je joue du 
trombone à coulisse depuis 
mon plus jeune âge. J’ai 
appris « sur le tas » dans 
les rangs de la fanfare « La 
Montagnarde » de Bullet au sein de laquelle je joue toujours. J’ai 
fait également partie de la guggenmusik L'Boxon et du Brass band 
« Altitude » aujourd’hui dissout.

Yves-Alain Prévitali

PORTRAIT MINUTE

Pourquoi ce métier ?
À l’école obligatoire, j’avais 

choisi l’option économie et avais 
une facilité certaine dans le 
domaine. Nous n’étions que quatre 
élèves… à suivre ce cours. Par la 
force des choses, nous avons fait 
beaucoup d’avance !  Lors d’un 
stage à la � duciaire Calame, ma 

vocation s’est concrétisée, ce d’autant 
plus que l’on m’a proposé une place 
d’apprentissage. J’étais en avant der-
nière année d’école et n’ai pas hésité à 
signer le contrat!

Par la suite, j’ai enchaîné avec une 
Maturité commercial suivi du Brevet 
fédéral de spécialiste en � nance et 
comptabilité.

A.-S. Jaccard

Après plusieurs postes en suisse 
romande, j’ai saisi l’opportunité de 
revenir sur le Balcon du Jura.

Quels sont vos instants préférés 
au travail ? Pourquoi ?

J’aime le côté grande entreprise qui 
reste à taille humaine et dans laquelle 
tout le monde se connait. Cela permet 
des échanges avec les collègues.

Côté chi� res, j'ai la chance de pou-
voir m'occuper de tâches multiples et 
variées tout au long de l'année. Actuel-
lement nous sommes en plein boucle-
ment des comptes, mais le travail va des 
statistiques à la l'élaboration du budget.

Les horaires ne sont-ils pas trop 
di�  ciles à concilier avec votre vie de 
famille ?

Non, j’apprécie notamment de pou-
voir rentrer chez moi à midi.

Qu'aimez-vous faire pour occu-
per votre temps libre ?

Dans le cadre des soirées de la 
fanfare, nous mettons en scène une 

pièce de théâtre. Cela fait mainte-
nant une quinzaine d’années que je 
monte sur les planches avec grand 
plaisir. Malgré une certaine appré-
hension et un peu de trac, dès que je 
suis sur scène, j’adore !

Mon amie et moi avons acheté 
récemment une maison. Nous 
découvrons donc avec plaisir les 
joies du propriétaire en m'occupant 
des extérieurs, du bois pour la che-
minée en autre.

Que connaissez-vous du 
Balcon du Jura ?

Presque tout…, je suis né à 
Bullet et ai fait partie de nom-
breuses sociétés. Actuellement je 
suis membre de la société de tir de 
L’Auberson et du Conseil commu-
nal de Bullet. 

Cela m’a donné et me donne une 
vision globale du Balcon du Jura.

J’apprécie aussi de vivre dans une 
région calme.

Propos recueillis par 
Anne-Sylvie Jaccard

EN IMAGE

Dans le calendrier de l’année 2021, 
la journée des malades figurait au 
dimanche 7 mars.

Comme les années précédentes, le 
RSBJ a souhaité marquer ce jour et a 
o� ert une amandine à toutes les per-
sonnes hospitalisées aux soins aigus. 
Un message d’encouragement basé sur 
le thème de la campagne 2021 « Vul-

La journée des malades

A l’EMS de Sainte-Croix, on a 
fêté Carnaval ! En dépit de la pan-
démie, les services d’Harmonie et de 
Symphonie ont réussi à créer l’am-
biance propre au traditionnel Carna-
val. Les Guggenmusik ont été pré-
sents en musique et en images grâce 
à la projection de � lms sur un écran 
géant, les professionnels déguisés ont 

Carnaval à l'arbre de vie Lecteur bénévole au CAT

Chaque 3 mois, un lecteur bénévole retrouve les clients du CAT afi n de 
partager un moment lecture avec eux. Le lecteur choisit une histoire, la 
raconte puis, tous ensemble, en discutent et débattent autour de celle-ci. 
Un moment fort agréable et divertissant pour les clients du CAT.

EN BREF
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nérable mais combatif » a également 
été remis. Ces attentions ont été très 
appréciées et a permis aux patients de 
se sentir privilégiés et considérés. 

Un soin tout particulier a été apporté 
au petit déjeuner ainsi qu’au repas de 
midi. Pour remercier les collaborateurs 
travaillant ce jour-là, les croissants les 
attendaient lors de leur pause-café.  

créés l’ambiance, et les résidents ont 
goûtés aux délices de Carnaval grâce 
à des beignets spécialement cuisinés 
par le service d’animation !

Au bout du compte, une atmos-
phère de fête et un moment de par-
tage convivial très apprécié autant 
par les résidents que par l’équipe 
présente.


